



27.06.2023 – 10:33 Uhr

Communiqué de presse: Profiter de l'été – chasser les guêpes sans les tuer

Rayées de noir et de jaune, elles sont bel et bien de retour. Les guêpes sont très précieuses pour la nature. Elles élèvent leurs petits avec des mouches, des chenilles ou des araignées, servent de pollinisateurs et de source de nourriture pour diverses espèces d'oiseaux. Pourtant, on considère souvent les guêpes comme une nuisance. La Protection Suisse des Animaux PSA donne des conseils pour chasser les guêpes sans les tuer.

Les guêpes qui découvrent sur la table de quoi se nourrir s'avèrent tenaces. La Protection Suisse des Animaux PSA estime que les pièges à guêpes cruels ne sont pas une solution. Ils sont généralement remplis d'eau sucrée dans lesquels les animaux se noient misérablement. Ils attirent aussi les abeilles mellifères et d'autres insectes qui y trouvent une mort certaine. Seules deux des neuf véritables espèces de guêpes présentes en Suisse sont attirées par la viande, les fruits mûrs ou les boissons sucrées. Les autres espèces ne s'intéressent pas aux humains.

Hôtes indésirables à table

Les guêpes ne piquent généralement que lorsqu'elles se sentent menacées. La règle est de rester calme et de ne pas faire de grands gestes avec les mains. Une moustiquaire sur le cadre de la fenêtre ou un rideau spécial aide à maintenir les guêpes à l'écart des pièces. Les guêpes aiment grignoter des aliments sucrés comme des fruits ou de la confiture ou des restes de viande pour nourrir leur couvain. Il faut faire attention à ne pas avaler accidentellement une guêpe – il vaut donc mieux surveiller ce que l'on va croquer. Si les enfants prennent des boissons sucrées comme du sirop ou du jus de pomme, il faut penser à distribuer des pailles. Cela réduit le risque d'avaler une guêpe en buvant. Voici quelques «astuces maison» pour éloigner les guêpes.

- Couvrir les aliments sucrés et ceux contenant de la viande.
- Asperger les guêpes d'eau avec un vaporisateur permet aussi de les repousser.
- Faire brûler du café moulu (la méthode grecque). Le café se décompose lentement et la fumée qui s'en dégage est censée éloigner les guêpes.
- Placer les desserts à l'écart de la table.

Réagir vite en cas de piqûre dans la gorge

Généralement, une piqûre de guêpe est douloureuse, mais sans danger. Seuls les allergiques doivent s'attendre à des complications s'ils ne prennent pas les remèdes prescrits par le médecin. Une piqûre sur la langue ou dans la gorge peut être dangereuse, car l'œdème peut gêner la respiration. Dans ces cas-là, il est indispensable de consulter un médecin le plus rapidement possible.

Conseils après une piqûre

Si une guêpe pique une autre partie du corps, par exemple la plante du pied, vous pouvez faire ce qui suit:

- Appliquer un oignon fraîchement coupé sur la piqûre (au moins pendant 15 minutes).
- Frotter la piqûre avec du miel ou du sucre humidifié.
- Frotter la piqûre avec le suc d'une feuille de plantain lancéolé (*Plantago lanceolata*) écrasée avec les doigts.
- Appliquer une pommade contre les piqûres d'insectes.
- Rafraîchir la zone enflée avec de la glace.
- En règle générale, les piqûres enflées disparaissent complètement au plus tard au bout de deux ou trois jours.

Pour plus de précisions

Simon Hubacher

Protection Suisse des Animaux PSA

Responsable du service de presse

Mobile +41 76 531 52 80

media@tierschutz.com

Communiqués de presse PSA en ligne

www.protection-animaux.com/media/news.html

Matériel visuel

www.flickr.com/photos/sts-psa/

Protection Suisse des Animaux PSA

Dornacherstrasse 101, case postale,

4018 Bâle

Téléphone 061 365 99 99

www.protection-animaux.com

psa@protection-animaux.com

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100019041/100908814> abgerufen werden.